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V
热【简单讲】

为激励子女经常到护理院探
望父母长辈，江苏苏州一家护理
院别出心裁地推出了“奖孝金”管
理制度。这项制度规定：子女两
个月内到护理院探望父母长辈超
过30次，就可获200元现金抵用
券，“奖孝金”现金抵用券可以在
为老人缴纳相关费用时抵用。

出台“奖孝金”

12月 3日上午，记者在苏州
市福星护理院长者服务中心看
到，墙壁上张贴着一张红色单页，
单页上详细说明了“奖孝金”管理
制度。

具体的奖励制度是这样的：
两个月内子女看望老人累计超过
30次，给予200元“奖孝金”；两个
月内子女看望老人累计超过 20
次，给予100元“奖孝金”；两个月
内子女看望老人累计超过10次，
给予50元“奖孝金”。

长者服务中心根据科室上交
的数据及分配方案，填写现金抵
用券申请单。长者服务中心工作
人员到财务处领取现金抵用券，

通知获取“奖孝金”的家属代表并
发放。

近日，福星护理院举办了首
批“奖孝金”发放仪式，总计227
名子女获得不同金额的“奖孝
金”，发放“奖孝金”达3万多元。

看望老人次数暴涨

福星护理院综合办主任尹宗
胤介绍，有些子女觉得护理院的
服务更为专业，有专业的护理人
员和医生护士，对老人的照顾会
更好，子女反而常常感觉心有余
而力不足。其实，作为护理院来
说，子女看望老人带来的精神上
的慰藉，是护理院工作人员所不
能给予的。子女在老人身边，老
人的心情是非常愉悦的，所以想
到用这个方法来激励子女多来看
望老人。

记者在该院接待室看到了今
年上半年的探亲家属登记册，统
计后发现，38 人每天去看望老
人，137 人每月看望两次，126 人
每月看望一次，134 人俩月看望
一次，77 人一次都不去。“奖孝
金”制度实施后，两个月时间内，
129人看望老人超30次，38人超

20次，60人超10次。

老人心里乐开花

采访中，已九旬高龄的吴先
生脸上一直洋溢着幸福的微笑。
他表示，儿女们工作忙，生活压力
大，都可以理解。“我在护理院住
得很舒服，只要儿女们心里惦记
着我，不忙时顺便来看看我，我就
很开心啦。现在来看望老人还可
以领到一笔奖金呢，儿子来看我
的次数比以前多了许多，看来‘奖
孝金’起了作用。”

吴先生的儿子说：“父亲在我
心中一直有着至高无上的地位，
无论如何我都要在父亲有限的生
命里尽可能多抽出时间去陪陪
他，表达自己的一片孝心。”为此，
他还想到要引导自己公司的职工
抽出更多的时间去关心父母、照
顾父母。

“护理院推出这项举措时刻
提醒我们子女要抽出更多时间来
看望长辈，孝敬父母。”老人刘阿
姨的女儿周小姐说。

【网友说】

@壮志凌云：中国的孝道全

都不见了，全是利益。
@李荣军：悲哀！
@梦想：我是无论如何都不

会送父母亲进养老院。
@我心不移：主要是起到提

醒作用，让子女愧疚的一种手段。
@隐玉：接受钱的完全是在

打自己的脸！
@孤雁南飞：唉……去养老

院看看自己的父母还要别人奖
励，想想父母当年没有一点奖励，
也辛辛苦苦地把我们养大。父母
亲才是最可敬可亲的，大家都该
感恩！

@民贱国殇：我相信大家去
的更多不是为钱。敬老院这种措
施是一种善意的提醒。

@近天者博：毕竟多去看看
老人还是好的，无论有没有奖励
机制！

@紫水晶：为这个养老院点
个赞，虽然说有点讽刺，但是目的
达到了。老年人总被看望，不管
因为什么，总是高兴的吧。

@啊不：道德……绑了。
@美梦似路长：钱不是万能

的，没有钱是万万不能的。
（阳晚）

江苏一护理院推出“奖孝金”

子女看望父母可获抵用券

【简单讲】

讲台上，一名女教师在全体
学生面前蹲下，为学生脱下鞋袜
搓洗双脚，台上的学生泪流满面，
台下响起雷鸣般的掌声……近
日，湖南信息学院课堂上出现了
令人感动的场面。

课堂上这位为学生洗脚的教
师叫刘昱，是该校人文艺术学院
音乐表演专业一名年轻的副教
授，此次受邀为该校“全国百佳公
益社团”兄弟连作“孝文化”通识

教育。
课堂上，刘昱教授采用现场

交流的方式，通过“你与父亲的关
系如何？多久联系一次？你最讨
厌父母的什么？”这几个问题，以
及自己的成长经历谈到父母于每
个人的意义；再请同学们谈“父母
让你感动的事”，以及“你对父母
最后悔的事”，告知孩子们如何将
自己最美的一面留给家人，不让
自己留下“亲不待”的遗憾。

按原计划刘老师将扮演父
母，学生通过上台给“父母”洗脚

来感受与父母能量的对接与和
解。但刘老师谈到自己也有一个
遗憾，曾多次想给父亲洗脚，无奈
父亲很难接受，以回避告终。现
场刘老师决定让学生扮演自己的
父亲，她来为学生洗脚。这种情
景教学的方式引发了现场很多同
学的共鸣，台上的学生被老师的
这种行为感动哭泣。

【网友说】

@热眼看世界：为啥一说尽
孝就要洗脚？

@浪尖游侠：去年冬天给卧
病在床的父亲洗了一次脚，今年
想洗，却再也没有机会了。趁父
母健在，多尽一点孝道才是正解。

@ 逸 ：老 师 的 教 育 身 体 力
行，我觉得没有做作，即使是台
面工作，也是别人鼓起了很大的
勇气，为了一个好的目的而为。
现在的人就是觉得什么都是虚
伪的，假的，所以自己越来越虚
伪，越来越假，心里剩余的一点
美感都没了。

（红网）

长沙高校副教授课堂上给学生洗脚

【简单讲】

“我吃着汤圆，忽然被什么东西刺
到舌头，吐出来一看竟然是钢丝。”11月
29日早上7点，家住四川省郫县犀浦镇
的黄女士给家人做早饭，将冰箱冷藏的
其中3袋速冻汤圆拿来煮。一家5口
人吃汤圆时，却发生了意想不到的事
情：汤圆里竟然吃出了钢丝，此时不少汤
圆已经下肚，这下可把一家人急坏了。

事后，生产商对同批次的产品进行
检查，并未发现问题。

汤圆中有钢丝下锅前没有看到
吗？黄女士说，早上天没亮，家里的光
线比较昏暗，看不清楚。在吃的过程
中，孙子最先发现汤圆有问题，“奶奶，
汤圆上面黑色的是啥东西？”当孙子提
出质疑的时候，黄女士说这是黑芝麻馅
的汤圆，估计是芝麻，便没有在意。直
到自己吃到一根较长的钢丝时，才发现
汤圆中的黑色物体竟然是钢丝。此时，
有不少汤圆已经被家人吃下。

黄女士的丈夫罗先生说，这些汤
圆是他 11 月 28 日下午在家附近的罗
姐冰品配送店中购买的，他随即找到
这家配送店并联系到厂商，厂商相关
工作人员也来到罗先生家中了解，由
于吃过汤圆的5人中有人出现了腹痛
的情况，厂商将罗先生的家人送往了
医院进行检查。

记者从医院了解到，4人进行了CT
胸部及腹部检查，其中2人在胃腔和幽
门管区出现高密度影，医生表示可能存
在异物，但至于是何异物暂时不能确
定。

记者从罗先生购买的汤圆包装袋
上看到，汤圆的生产商为成都七和食品
有限责任公司，生产日期为 2016 年 11
月14日。12月3日下午，记者电话联系
到该公司销售部负责人田女士，她向记
者介绍，事发当天，公司接到顾客的投
诉十分重视，立即赶到罗先生家中。

不过，对于汤圆里出现的大量碎钢
丝，田女士表示暂时不能确定其来源，
因为发现其购买的4袋汤圆已经全部
拆封，其中3袋已煮熟，且部分已食用。

“我们已将公司内同一批次的货物
进行了自查，目前没有发现问题汤圆。”
田女士说，经工商部门协商后，并没有
达成统一的共识，目前郫县犀浦镇市场
和质量监督管理所已经对同批次的汤
圆进行了抽检，等待检测结果出来后再
做处理。

【网友说】

@一切皆虚空：我长期在大超市买
某品牌的速冻饺子，也曾在其中一个里
面吃出了约小指三分之一大小的蓝色
塑料片，后来再也没买过速冻饺子！都
改自己包饺子了。怕啊！

@呵呵呵：果然是个丝丝顺滑的汤
圆啊。

@山水：国人啥没吃过，死猪死鸡，
地沟油，有毒的食品，色素添加剂啥的，
吃点儿钢丝还叫个事儿啊，哈哈。

@三生石：钢丝球惹的祸！
@燕子回时三生石：国货信不过

啊！
@半：雾里看花，水中望月，你能分

辨这变幻莫测的世界？
@想想：无法确定来源？真是醉

了！
@树叶开心：速冻汤圆吃出半只苍

蝇的路过，从此再没买过速冻食品。
@深蓝玩笑：我觉得挺好的，最近

雾霾这么严重，正好补补铁。
（成商）

芝麻汤圆里吃出钢丝
厂商称自查无问题

【简单讲】

12月 3日，山东青岛，青岛
红十字协会和山东科技大学联
合举办了无偿献血活动，同学们

踊跃献血。直到天黑，仍然有很
多同学在排队等待献血。

当天累计有 130 余人次献
血，献血量达45000ml。同学们
纷纷表示，愿意为挽救别人的生

命奉献自己的一分力量。

【网友说】

@诸卿：献血送的饼干很好吃。
@明天会更好桑达：当年都

是为了吃一块免费的面包。
@天道酬勤：我不献，怕疼。
@ 草草：我们上次几百个

人献，把献血袋用完了才结束。
（小新）

青岛高校学生无偿献血排队到天黑


